

Miércoles 07 de noviembre de 2018

El Financiero CANCELACIÓN DE NAIM 'nubla' las expectativas económicas

JASSIEL VALDELAMAR Los analistas prevén niveles más elevados de lo previsto en el precio del dólar y en las tasas de interés en el país. Los pronósticos apuntan a un alza de 25 puntos en la tasa de Banxico en este mes. Las expectativas de la economía mexicana se deterioraron tras la cancelación del proyecto del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) en Texcoco, según los resultados de la encuesta quincenal realizada por Citibanamex a más de 20 economistas de instituciones privadas. La encuesta, que fue levantada entre el lunes y el martes de la presente semana, reveló que los pronósticos sobre las tasas de interés, tipo de cambio y crecimiento económico para el cierre de 2018 y 2019 ahora son más negativos que antes del anuncio de la cancelación del NAIM. Los analistas esperan que el Banco de México actúe más agresivo en su política monetaria, pues el 66 por ciento de los consultados prevé un incremento en la tasa de interés de referencia en este mes. P.C. NAIM, AMLO, condiciones económicas

Presupuesto 2019 eliminará duplicidades, aseguran

ZENYAZEN FLORES El Presupuesto 2019 tendrá un solo Programa Universal de Adultos Mayores, lo que será resultado de la compactación que habrá de programas estatales que también otorgan un apoyo económico a ese grupo de la población, adelantó Alfonso Ramírez Cuéllar, presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados. El legislador señaló que no puede seguir existiendo una dispersión de programas sociales que en muchos casos se duplican en sus objetivos, por lo que en la elaboración del presupuesto se incluirán las recomendaciones de Coneval (Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social) orientadas a reducir los programas con similitudes para tener mejor eficiencia de los recursos presupuestales. "Ya no vamos a continuar con esta dispersión de programas, ni de los que tienen vertiente social, ni de los que tienen vertiente productiva. Vamos a hacer un sistema universal de pensiones de adultos mayores, nuestra idea es que se compacte en uno solo (programa) de carácter universal, muy fuerte, muy consistente, donde no se le deje fuera a nadie", aseguró. P.C. presupuesto 2019, finanzas públicas

Bajo, el riesgo político en seguros de pensiones JASSIEL VALDELAMAR Los seguros y el sistema de fondos de pensiones han estado sujetos a intervenciones de los gobiernos en América Latina en los últimos años, pero en México estos riesgos hasta ahora son limitados, de acuerdo con un análisis de la agencia Moody's. Las aseguradoras de pensiones administran el dinero de los trabajadores una vez que pueden acceder a los recursos para su retiro, para entregar una pensión de por vida, llamada "renta vitalicia" y que se cobra hasta que el pensionado o los beneficiarios fallezcan. Durante la última década, Argentina y Bolivia intervinieron los fondos de pensiones (Afores para el caso mexicano), cambiando el campo de juego de los mercados de seguros de rentas vitalicias y, en algunos casos, interrumpiendo significativamente el negocio. Esto subraya la vulnerabilidad del sector al riesgo político. P.C. pensiones, seguridad social

Crudo acumula pérdidas de 17% en el último mes

REDACCIÓN Los precios del petróleo a nivel internacional acumulan caídas de entre 16 y 19 por ciento durante el último mes, en respuesta a los temores sobre el suministro y la demanda global de energéticos. El crudo WTI de referencia en Texas cayó ayer 1.41 por ciento a 62.21 dólares, mientras que el Brent de Londres se redujo 1.42 por ciento a 72.13 dólares por barril. De acuerdo con información de Bloomberg, el crudo estadounidense acumula desde su último máximo, hace cinco semanas, una pérdida de 19 por ciento, en tanto que la caída del referente europeo es de 16.75 por ciento. Con estos movimientos, el petróleo se ubica cerca de un mínimo de siete meses, bajo un escenario en que Estados Unidos incrementa su producción y registra una gran acumulación de inventarios. El Instituto Americano del Petróleo señaló ayer en un reporte que las existencias de Estados Unidos habrían aumentado en 7.83 millones de barriles la semana pasada. Si esa cifra es confirmada por la Agencia de Información de Energía (AIE) hoy, entonces se convertiría en la acumulación más grande de las últimas cinco semanas, y quedaría por arriba de los dos millones de barriles que esperan los analistas que aumenten los inventarios. P.C. sector energético, petróleo, precios

Reforma Tiene espectro valor

diferente.- IFT

Alejandro González Cd. de México (07 noviembre 2018).- El valor del espectro radioeléctrico por el que renovaron las concesiones a Televisa, TV Azteca y Multimedios tiene un valor diferente hoy que el que pagó Grupo Imagen en 2014, aseveró Gabriel Contreras Saldivar, presidente del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). El órgano regulador decidió otorgar la renovación de concesiones a Televisa, TV Azteca y Multimedios con base en la licitación de canales regionales y locales realizada en 2017 y no en la de 2014, cuando se licitaron canales nacionales. P.C. IFT, telecomunicaciones

Debe tecnología impulsar empleo.- Aris

Elizabeth Mondragón Guadalajara, México (07 noviembre 2018).- La cuarta revolución industrial, o industria 4.0, trae oportunidades que deben aprovecharse para generar más empleos a través de la tecnología, para poner ésta al servicio de las soluciones y no del desplazamiento, señaló el Gobernador Aristóteles Sandoval. "Hoy entendemos que la tecnología la debemos aprovechar para generar más empleo, no para desplazarlo. Lo que queremos para nuestro País y para el mundo es poner la tecnología al servicio de quienes resuelven los problemas de la humanidad", indicó el Mandatario estatal en la inauguración del SingularityU México Summit, que se realiza 7 y 8 de noviembre en Puerto Vallarta. P.C. cuarta revolución industrial, industria 4.0, tecnología, empleo

Urgen a AMLO certeza en sector eléctrico Karla Omaña Cd. de México (07 noviembre 2018).- A menos de un mes de la llegada del nuevo Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, representantes de la industria de renovables del País urgieron a la próxima administración a definir las reglas para el sector energético, particularmente en electricidad. Asimismo, se pronunciaron a favor de la independencia de los reguladores energéticos del País. Montserrat Ramiro, comisionada de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), afirmó que actualmente se vive en el sector una fragilidad institucional, por lo que consideró necesario que los reguladores mantengan su autonomía para facilitar la actividad en el sector. Asimismo, Verónica Irastorza, directora de Nera Economic Consulting México, añadió que será clave mantener la independencia del Centro de Control de Energía (Cenace), pese a cualquier visión política. P.C. AMLO, sector energético, electricidad

STPS mejora Portal del Empleo; vincula a emprendedores María Del Pilar Martínez La Secretaria del Trabajo y Previsión Social (STPS) presentó la renovación del Portal del Empleo en el que se incorporó la opción de vincular a los emprendedores con los programas de apoyo a las Pymes, además de contar con un diseño más accesible. El titular de la STPS, Roberto Campa Cifrán, expuso que “muchas de las empresas hacen el 100% de su reclutamiento con el Servicio Nacional del Empleo que se ha convertido en un instrumento del que también se han apropiado los gobiernos de los estados”. A unos meses de que concluya la administración, Campa Cifrán dijo que “estamos cumpliendo con la instrucción que nos dio el presidente Enrique Peña Nieto de trabajar hasta el último día y entregar buenas cuentas en materia laboral, en donde, por cierto, ya se alcanzó la meta de generar 4 millones de empleos”. P.C. STPS, empleo Exportaciones de autos se recuperan en octubre; Nissan lidera las ventas en México Ana Karen García En octubre del 2018 las exportaciones de automóviles repuntaron ligeramente con un crecimiento anual de 0.8%, este comportamiento positivo fue impulsado por los envíos al extranjero realizados por las firmas Kia y Toyota cuyas exportaciones incrementaron 43.7% y 43.8% respectivamente. Durante el décimo mes de este año se enviaron al exterior 305,808 automóviles, de estos el 26% fueron autos del grupo General Motors y 22% al FCA Group, firmas que lideran las exportaciones automotoras, de acuerdo con información del Inegi en conjunto con la AMIA (Asociación Mexicana de la Industria Automotriz) P.C. INEGI, AMIA, industria automotriz, exportaciones México tiene uno de los tres peores sistemas de pensiones del mundo: Mercer León A. Martínez El sistema de pensiones de México tiene una de las pensiones mínimas garantizadas más bajas y proporciona beneficios insuficientes a los más pobres. A esto se suma que los sistemas privados carecen de regulación suficiente y de las garantías necesarias para los ahorradores en caso de que sus fondos se vean comprometidos, serias deficiencias y omisiones que ponen en cuestión la viabilidad y hacen urgente un rediseño del esquema de pensiones en el país, concluye el Índice Global de Pensiones de Melbourne de Mercer (MMGPI, por sus siglas en inglés), en su edición 2018. P.C. pensiones, seguridad social Oxford Economics alerta sobre aumento en la deuda pública Yolanda Morales Para la consultoría internacional Oxford Economics, la cancelación de la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) tiene un costo reputacional, que necesariamente tiene un efecto en la confianza del mercado y de los inversionistas, cuyos efectos se verán en el mediano y largo plazo. En el que ha sido el más duro de los análisis, tras esta decisión, estiman que si el próximo presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), no consigue mejorar la confianza del mercado, el peso mexicano enfrentará debilidad a largo plazo, los niveles de inversión no aumentarán, se comprometerá el perfil de deuda y hasta el crecimiento económico sufrirá desaceleración P.C. AMLO, deuda pública AMLO, riesgo de iniciar con pie equivocado: FocusEconomics Yolanda Morales A punto de asumir el cargo de presidente de México, Andrés Manuel López Obrador “corre el riesgo de iniciar su administración con el pie equivocado, con salidas de capital, caída del peso y posiblemente recortes de expectativas”, explica la consultoría FocusEconomics. La firma toma por muestra la revisión a Negativa de la perspectiva sobre la nota soberana de México por parte de Fitch, para advertir que “parece estar desapareciendo la antigua fachada del presidente electo, que parecía amigo del mercado”. P.C. AMLO, nuevo gobierno Chile busca mayor eficiencia en sistema pensionario Diario Financiero / Chile El ejecutivo ingresó este martes a la Cámara de Diputados de Chile el proyecto de ley de la reforma previsional en el cual se busca mejorar el sistema de pensiones y que fue anunciado hace unas semanas por el presidente Sebastián Piñera. El mandatario indicó en el mensaje del proyecto que “el sistema de pensiones está entregando pensiones de vejez por debajo de las expectativas de parte importante de la población”, agregando que el sistema de cotización chileno se ha mantenido con un aporte individual de 10%, mientras que en los países de la OCDE alcanza 18.4 por ciento. P.C. Chile, pensiones, seguridad social Se requiere una reforma fiscal integral: IMEF Patricia Ortega Existe la necesidad de una reforma fiscal integral que estimule la inversión en México y que privilegie gravar el consumo por encima de las utilidades, así lo consideró Fernando López Macari, presidente del Consejo Directivo Nacional del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), en entrevista con El Economista. “Por ello, durante el IMEF Business Summit 2018, el eje central es el impulso al crecimiento de México. Desde el inicio de mi gestión al frente del IMEF, nos planteamos cuáles eran los factores impulsores e inhibidores de la economía nacional y con ello, desarrollamos el contenido de la XLVI Convención”, dijo. P.C. IMEF, reforma fiscal Fonatur solicita a Hacienda recursos para el Tren Maya Alejandro De La Rosa El Tren Maya inició su marcha. El Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) ya solicitó a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) recursos presupuestales por 180 millones de pesos que destinará el próximo año a la realización de los estudios de preinversión para construir la vía ferroviaria y los polos de desarrollo que habrá a su paso. Con su registro, dicho proyecto de infraestructura se convierte en el primero de los que ha anunciado el próximo gobierno federal en atender los requerimientos legales que garanticen su viabilidad. P.C. Fonatur, turismo, Tren Maya La Jornada Por cada peso de inversión, gobierno gastó 1.5 en intereses: SHCP Israel Rodríguez Miércoles 7 de noviembre de 2018. Durante el periodo enero-septiembre de este año, por cada peso que el gobierno destinó a la inversión en la construcción o mantenimiento de infraestructura física, erogó 1.5 pesos para el pago del servicio de la deuda del sector público federal, revelan informes de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Al cierre del tercer trimestre de 2018, el monto exclusivamente para el pago de los intereses, comisiones y otros gastos de la deuda del sector público federal creció 13 por ciento, sin contar amortizaciones del débito. Los informes oficiales detallan que entre enero y septiembre de este año el pago de intereses, comisiones y otros gastos ascendió a 383 mil 294.8 millones de pesos, lo que representó un incremento de 13 por ciento con respecto al monto pagado en el mismo periodo del año anterior, que ascendió a 323 mil 167.5 millones de pesos. P.C. SHCP, finanzas públicas, deuda, inversión OPEP no descarta recortes de petróleo para 2019 Reuters Londres. Un retorno a los recortes en la producción de petróleo en 2019 por parte de la alianza de países de la OPEP y los que no forman parte de la organización no es descartable, dijo este miércoles una fuente de la organización para evitar un posible exceso de oferta que pueda afectar los precios. La fuente respondió a un informe de la agencia de noticias rusa TASS de que Arabia Saudita y Rusia habían iniciado conversaciones bilaterales sobre posibles recortes en la producción

de petróleo en 2019. P.C. OPEP, sector energético, petróleo, producción Cae 4.85% producción de autos en octubre: Inegi Reuters Ciudad de México. La producción de vehículos de México cayó 4.85 por ciento en octubre a tasa interanual, mientras que las exportaciones crecieron 0.76 por ciento, reportó este miércoles el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Las armadoras establecidas en el país produjeron 363 mil 474 vehículos y enviaron al extranjero 305 mil 808 unidades, informó en un reporte. México exporta la mayor parte de su producción de autos a Estados Unidos, su principal socio comercial. P.C. INEGI, industria automotriz, producción Peso cambia de tendencia y cae por toma de utilidades Reuters Ciudad de México. El peso mexicano cambió de tendencia este miércoles y se depreciaba por una toma de utilidades tras haber hilado cuatro jornadas consecutivas de ganancias. La divisa local previamente operó en terreno positivo ante una debilidad del dólar luego de las elecciones intermedias en Estados Unidos en las que la oposición recuperó el control de la Cámara de Representantes, lo que le ofrece la oportunidad de bloquear la agenda del presidente Donald Trump. La moneda cotizaba a 19.802 por dólar, con una pérdida de 0.4 por ciento o 7.80 centavos, frente a los 19.724 precio de referencia de Reuters del martes. El peso mexicano llegó a apreciarse más temprano en operaciones internacionales hasta las 19.5788 unidades por divisa estadounidense, su mejor nivel desde el 29 de octubre. P.C. tipo de cambio México, 3° lugar de la OCDE en inflación de energéticos en septiembre Susana González G Ciudad de México. Con un incremento anual de 19.1 por ciento en los precios de los energéticos durante septiembre pasado, en relación a igual mes de 2017, México se erigió como el tercero de los 34 países de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) que mayor inflación registró en dicho rubro. El país sólo fue superado por la inflación de 30.5 por ciento correspondiente a Turquía y de 24.5 por ciento de Noruega. En contraste, el promedio de inflación en los energéticos para los países de la OCDE fue de apenas 8.2 por ciento, menos de la mitad del que registro México, mientras que en Estados Unidos fue de 4.8 y en Canadá de 7.6. El organismo sostuvo que, en general, entre sus países asociados el precio de los energéticos aumentó “a un ritmo más lento” en comparación con el incremento de 10.2 por ciento registrado entre enero y agosto de 2018. P.C. OCDE, sector energético, inflación